

# EL TRADICIONALISTA

DIARIO CATÓLICO MONÁRQUICO

AÑO VII

GERONA: Viernes 5 de Febrero de 1909

NÚM. 28

Núm. suelto 5 cts.

Precios de suscripción  
Trimestre, 4 pesetas.  
Anualidades enteras, 15 ptas.

Redacción: Subida de Santo Domingo, número, 10, primero  
Administración: Librería del Carmen, Ciudadanos, 20

Anuncios y remitidos según tarifa  
No se devuelven los originales

Núm. suelto 5 cts.

## ¡A VENCER!

Ay que lanzarnos al campo sin remedio, la lucha nos brinda con la victoria. Muchos de nuestros amigos así lo han comprendido y es preciso no dejarles solos.

demostrado tenemos los carlistas nuestros bríos; somos un partido esencialmente guerrero, esencialmente luchador, y jamás hemos medido la magnitud de una empresa ni nos han asustado las dificultades.... Ya veo temblar a los pusilánimes del otro lado. No, no os asustéis, espíritus débiles, que no hablamos de luchas cruentas, ni soñamos con fusiles y cañones; estos, ya sabe todo el mundo que sabemos manejarlos y no nos arredran, pero es preciso que sepa todo el mundo también, que sabemos luchar en todos terrenos con toda clase de armas.

Hoy la lucha está empeñada en el campo de la prensa y en el campo social. Acudamos a la lid, ¡carlistas! No desamparéis a nuestros periódicos, protegéd a nuestra prensa todos según vuestras posibilidades, mantengámosla con vuestras suscripciones, con nuestra propaganda....

La prensa carlista aumenta y mejora... Bien, muy bien ahí está la victoria porque a medida que nuestros periódicos, y en general los católicos, van en auge, la prensa enemiga gime y se lamenta y se revuelve airada. Son las convulsiones del herido. No le perdonéis. ¡Que muera! En esta lucha no hay cuartel. No debe haber ni un carlista, ni un católico, aun que no sea carlista, que dé su óbolo a la prensa enemiga, a la prensa que no sea netamente católica, sopena de pasar plaza de traidor, pues de traidor merece el título, el que deja morir a los soldados que luchan a su lado y protege y ampara a los soldados que contra él luchan. Que no haya pues un solo traidor en nuestro campo y la victoria es nuestra.

También en el campo social se nos presentan ocasiones de luchar y vencer. Muchos de nuestros círculos y juventudes han dado ya el ejemplo. Los patronos, las sociedades de socorros para obreros en caso de falta de trabajo y enfermedad, los montepíos y las cooperativas, las escuelas para niños y las conferencias político sociales, todo en fin lo que sea beneficioso para la honrada clase obrera, para los desheredados de la fortuna debe ser objeto preferente de nuestra atención y de nuestro cuidado.

No hay Círculo carlista, no hay Juventud Carlista en que no puedan implantarse una ó varias de las obras arriba mencionadas. ¿Porqué no se hace? ¿Con qué derecho nos quejaremos del desvío de las masas si no procuramos atraerlas? ¿Con qué derecho recriminaremos a esos pobres obreros inconscientes, si forman en los partidos avanzados que les explotan y les conducen a la desesperación, si ellos, esos partidos y sus hombres, les han alucinado con sus falsas predicaciones, y no han encontrado el contrapeso que les contenga pues no han visto en nosotros su salvación ni nos hemos manifestado sus desinteresados protectores?

Aquí es donde hay que luchar, aquí es donde se pueden cosechar opimos frutos. No abandonemos este campo porque tal cual se presentan hoy las

cosas las victorias serán del partido que más trabaje en este sentido. La victoria será del que domine en la prensa y en la cuestión social.

Nosotros pues que hemos derramado nuestra sangre, nosotros que no hemos retrocedido ante el sacrificio de la vida ¿No seremos capaces de luchar y vencer en esta nueva lucha que solo requiere buena voluntad y algún sacrificio de bolsillo? Hay que demostrar pues que aceptamos la lucha en todos los terrenos y que sabemos vencer en la misma.

J. MATÓ.

**Carlistas:  
No falteis á la Asamblea**

## Honrosa distinción

El día 5 de Noviembre fueron recibidos en audiencia privada por Su Santidad, el Rmo. P. Ministro General y Definidores Generales de la Orden Franciscana, quienes presentaron al Soberano Pontífice, en nombre de todos los Hijos de S. Francisco, las limosnas por éstos recogidas en todo el mundo con motivo del Jubileo Sacerdotal. Dichas limosnas fueron presentadas dentro de un precioso cofre, revestido de piel blanca y artísticamente decorado por las Franciscanas Misioneras de Roma. Pio X tuvo palabras de encomio para las aventajadas decoradoras por su finísima labor; y respondiendo a las frases en que el Rmo. P. Schuller le manifestó la gratitud de toda la Orden Seráfica por los grandes beneficios que le dispensaba, dignóse Su Santidad interrumpirle con estas palabras: «Yo soy quien debo estar agradecido á los Frailes Menores por los beneficios que en todas partes prodigaron á la Iglesia de Dios y por los que le prodigan aún actualmente. Amo á todas las Ordenes Religiosas; pero amo de una manera especial á la de los Frailes Menores, de la cual soy Protector.»

## PROGRESANDO

Hemos de creer que nuestros estimados lectores habrán observado las mejoras que á la chita callando estamos introduciendo en el diario. Sin bombo, sin aparatosos reclamos, EL TRADICIONALISTA se ha colocado de un salto á la cabecera de los periódicos de la provincia de Gerona.

Indiscutiblemente es hoy el de mayor circulación de Gerona y el que se presenta más nutrido y con información abundante y escogida. Y aún no estamos satisfechos; seguimos gestionando nuevos servicios que poco á poco se traducirán en manifiestas mejoras.

Sigan nuestros amigos dispensándonos su cooperación y pondremos al diario al nivel de los de Barcelona.

A eso y aún á más tenemos derecho los tradicionalistas gerundenses. Somos muchos, quizás los mas, y debemos esforzarnos para que se nos reconozca el derecho que nos compele.

Agradecemos en lo que valen la felicitaciones que hemos recibido de algunos correligionarios, porque claro está que supone un descomunal esfuerzo

nuestra empresa; pero estos mismos aplausos nos obligan á seguir el camino que nos hemos trazado progresando siempre, avanzando á diario por la senda de la perfección.

No menos agradecidos estamos á los amigos que nos prestan su colaboración que vale tanto como dinero en muchos casos y es un recurso que todos podemos ofrecer á los buenos periódicos, pues cuesta poco ó nada facilitar originales. Quien más quien menos, todos los suscritores de un periódico saber escribir y por lo tanto ningún ó escaso esfuerzo upone dar cuenta al director de cuanto ocurra en la localidad.

Una cuartilla, pocos minutos de escribir, un sobre abierto franqueado con un sello de 1/4 de céntimo; á eso se reduce el trabajo y con él se favorece muchísimo á un periódico.

Pues bien; eso pedimos á nuestros amigos; que se conviertan todos en colaboradores nuestros; piensen que no podemos estar en todas partes y por lo tanto no es posible que el diario de cuenta de todo, mientras que con la cooperación de nuestros lectores, la información puede ser muy extensa, satisfaciendo los deseos del más exigente.

## Despotismo y decadencia

Pero hay otro sistema, el opuesto á este que no solo constituye al hombre libre sino que lo hace independiente y hace que pueda mirar cara á cara á la ley y rechazarla si le conviene sea cual sea la fuerza que nosotros en la ley veamos. Este sistema es el racionalismo padre del liberalismo actual.

Es también sistema muy antiguo ya que lo vemos profesado por los persas, chinos, griegos, etc. pero entonces no tenía la capital importancia de los tiempos modernos, ya que estos sistemas no eran más que estrellas fugaces que nacían para desaparecer luego pues el sentimiento de independencia se encontraba solamente en el supremo magistrado, él solo tenía la razón individual independiente, y los súbditos estaban ligados más que con su propia dignidad, con el férreo yugo del despotismo personificado en sus formas de gobierno, en las que el rey era dueño absoluto de vidas y haciendas, ya que en síntesis también, aunque adornado con el vocabulario actual, es el de muchos de nuestros políticos que defienden la libertad individual propia, tan solo, con derecho á perseguir y tiranizar á los demás aunque hayan de oponerse á los dictados de conciencias individuales que según sus doctrinas habrían de respetar.

El autor de estas doctrinas que tantos y tantos trastornos ha llevado por doquier, destruyendo tantas y tantas cosas venerandas y convenientes para la sociedad, y que no han hecho nacer mas que la incertidumbre y la duda, ha conquistado gran parte en la marcha de la política de las naciones pudiéndose afirmar que en todas partes ó á lo menos en muchos pueblos se paga tributo á estas doctrinas perniciosísimas por halagar á las muchedumbres estas ideas de libertad é independencia que ellos creen es la panacea para curar todos sus males.

El racionalismo empieza proclamando

la independencia de la razón en el orden especulativo para venir á proclamar la independencia de la voluntad en el orden práctico. Puede la razón pensar y discurrir según le venga bien y sobre lo que le plazca sin trabas ni cortapisas de ninguna clase; y esto es lo que constituye la libertad del pensamiento de la que derivan todas las otras libertades; pues si soy libre para pensar, como la cosa pensada se exterioriza por la palabra hablada ó escrita viene la libertad de cátedra ó la libertad de imprenta, y como también este pensamiento puede referirse á Dios y como ha de ser libre, también se deriva la libertad de conciencia, y como puede exteriorizarse con los actos que el crea mas convenientes con tal que sean sinceros, resulta también de modo claro y preciso la libertad de cultos proclamada por los políticos francamente liberales, y que en sus manos al querer reglamentar estas libertades y manifestaciones externas del culto, no hacen mas ¡que sarcasmo! que quedarse con los templos cometiendo un verdadero desafuero y un verdadero robo y acto de fuerza bruta, como ha sucedido en la vecina república donde el despotismo de Clemenceau y Bryan no ha hecho mas que perseguir con todas sus fuerzas las manifestaciones de nuestra Santa Religión.

Un gobernante ó un político que gobierne según estas doctrinas, ha de mirar, dicen todos los defensores de la independencia del Estado en materias religiosas, que pueda coexistir la libertad de cada uno con la libertad de los otros, que siempre es persecución declarada para los católicos, y esto mismo predicán estos días por España los capitanes ó los directores de esto que llaman ellos *el bloque de las izquierdas* y que no es otra cosa que gritos de hambre para alcanzar el poder una serie de blasfemias, indecencias y calumnias contra la religión, clericalismo, reacción y demás vocabulario para engañar y para que les ayuden á subir sobre el candelero, multitudes á las que fuera mejor enseñarles á guardar el respeto á los demás y procurarles algún remedio en sus necesidades, hasta puramente materiales, que es lo que les vendría mejor y para ellos sería más práctico.

Veamos ahora las enseñanzas de la Iglesia, pero como es ya largo el presente lo guardaremos para otro día.

A. R.

(Continuará).

**Asamblea Tradicionalista  
Día 28 de Febrero**

## “Clericalismo,, holandés

El ministro de la Guerra de Holanda ha dirigido una circular á los jefes y oficiales del Ejército ordenando que antes de la hora de las comidas se haga un rato de silencio, con objeto de que los soldados que lo deseen puedan rezar al *Benedicite*.

¿Qué dirían nuestros anteclericales si se hiciera en España una cosa parecida?

## Correspondencias

DESDE LA BISBAL

La diada de la Candelera

Tant en l'Esglesia parroquial com en la dels PP. Franciscans se celebren les funcions del matí ab una assistència poch més que ordinaria, sent molt extraordinaria la que hi hagué a la funció de la tarde del convent.

Començá a dos quarts de quatre, portant desde 'l Calvari l' imatge de la Verge Santíssima ab son Fill Jesús als braços y al peu un parèll de colomins. L' acompanyaven els nòys del Col·legi ab candèles encèses, dirigits per un P., resant tots la Lletania lauretana. A la porta de l' Esglesia 'ls esperaven tres Ministres revestits, la Comunitat y alguns Hermanos Maristes, y tots junts en processó anaren cap al presbiteri, caminant ab dificultat els que portaven l' Imatge, perque l' Esglesia estava plena de gom a gom. Arribats al presbiteri, el Diaca trasladá 'l Nin Jesús dels braços de la Verge als del Preste, qu' era 'l P. Guardiola y girat de cara al pòble entoná el *Nunc di mittis*, que cantá 'l Cor ab acompanyament d' armònio. Seguí un Trisagi Mariá solèrne y sermó sobre 'l misteri del día pel Reverent P. Lluís Belart, de la mateixa comunitat, provant que Jesús es la llum del mon. Després se sortejaren els colomins, a qual fi 's repartiren (gratis) bitllets als assistents, acabantse ab l' adoració del Infant Jesús.

Poden estar satisfets els P. P. Franciscans ab la gentada que hi tingueren, puig que, además del gran nombre de bisbalencs, hi havien no pògues persones de Cruïlles, Fonteta y Vulpellach. Basta afegir que 's distribuiren 800 bitllets, sens donarne a la mainada ab previsió de que no n' hi hauria per tothòm. No 's perdrà del tot la fè mentres hi hagi devoció a la Mare de Deu.

C.

## NOTICIAS

Una estadística publicada por un periódico francés, demuestra que el comercio de aquella República sufrió la enorme baja de cerca de 500 millones de francos durante el pasado año de 1903 con relación al de 1907.

Ese descenso, según el citado periódico, es constante de algunos años á esta parte. Y esto que en nombre del progreso, el gobierno francés ha apostado de la fè, rompiendo toda clase de relaciones con el romano Pontífice, expulsando á los religiosos y secularizándolo todo.

¡Pobre Francia!

Los herejes pueden burlarse de la autoridad del Vicario de Cristo y de sus condenaciones y excomuniones; sin embargo no caen en el vacío cuando las fulmina contra toda clase de errores, como lo manifiesta una vez más el Modernismo, herido mortalmente con el *Syllabus* de Pio X, cuya secta empieza á desmembrarse con la desaparición de la revista *Das Zwanzigste Jahrhundert*, que se publicaba en Munich y era órgano importante de la misma.

La Asociación de la Dependencia Mercantil ha trasladado su domicilio social á la calle del Progreso, 7-principal.



# Una página por telégrafo

De nuestros corresponsales particulares

## Del Extranjero

París, 4.

### ¿Bulgaria quiere la guerra?

En el puerto de Bierbeo ha sido desembarcada gran cantidad de material de guerra con destino al ejército búlgaro.

En Sofía se considera la guerra inevitable.

El público está conforme en general con las gestiones de su Gobierno, pero prefiere la ruptura de hostilidades al actual estado de cosas.

Se han recibido noticias de que el gran Visir ha telegrafiado al ministro turco en Sofía ordenándole intente al Gobierno búlgaro para que concrete de una vez si es partidario decidido de un convenio pacífico ó quiere la guerra.

### Wright y su aeroplano.-- Supresión de un presupuesto.--Más sobre la cuestión turco-búlgara.

Telegrafían desde Pau que ha terminado el montaje del aeroplano de Wright Wright y los primeros vuelos se verificarán, probablemente, el sábado próximo.

—Despachos de Washington dicen que el Parlamento norte-americano, que hace pocos días votó un crédito de 500,000 dollars destinados a material y servicio de aerostación, ha suprimido la partida del presupuesto de Guerra.

—Telegrafían de Constantinopla dando cuenta de que el Consejo de ministros ha examinado el texto de la nota rusa proponiendo la mediación para solucionar el conflicto turco-búlgaro. La nota parece que ha tenido buena acogida, así como el protocolo austro-turco, entregado por el embajador de Austria al Gran Visir.

### Inglaterra y Alemania.-- Buenas relaciones.

Dicen de Berlín que la *Gaceta del Norte* de Alemania publica un artículo muy cordial hacia la persona del rey de Inglaterra á propósito del viaje de Eduardo VII á la capital de Alemania.

Augura la citada publicación la inauguración de una nueva era de relaciones entre Inglaterra y Alemania.

### Alemania y Caracas.--Incendio en un Palacio real --Alemania energética--La Cámara otomana.

París 4.—El representante de Alemania y el ministro de Negocios Extranjeros en Caracas han firmado un tratado altamente beneficioso para el comercio alemán.

—Se ha declarado un incendio en el Palacio Real de Berlín, que ha podido reducirse, gracias á la rapidéz de los servicios.

Varios bomberos han sufrido los efectos de la asfixia.

El emperador ha visitado los departamentos incendiados.

—El Gobierno alemán está dispuesto á tomar energicas medidas para que no puedan repetirse sucesos como el ocurrido al vapor «Woerman» que fué cañoneado en aguas de Libertá.

—La Cámara otomana ha concedido al Gobierno un voto de confianza para la presentación de proyectos que tiendan á la disolución de las partidas macedónicas y á la terminación de las luchas intestinas.

### Recepción de honor.--Yanquis y españoles.

Nápoles, 4.

Mathino, alcalde de esta población, dará esta tarde en la casa Ayuntamiento una recepción en honor de los oficiales norteamericanos del buque *Celtie* y del buque español *Princesa de Asturias*,

que han venido para prestar auxilio á los damnificados en los terremotos.

Después de la batalla de Santiago, es la primera vez que los oficiales de las dos marinas se encuentran unidos.

### España y las víctimas de los terremotos.--Los marinos españoles recibidos por el Papa.--Cardenal fallecido.

Roma, 3.

Comunican de Nápoles que el señor Pérez Caballero, embajador de España cerca del Quirinal, hizo entrega al gobernador y al alcalde de dicha población de 10.000 y 5.000 liras, respectivamente para el socorro de los supervivientes.

Ambas autoridades expresaron al señor Pérez Caballero, su gratitud por el donativo.

—Ayer fueron recibidos en audiencia particular por el Papa los marinos españoles que forman la dotación del trasatlántico *Cataluña*.

Su Santidad les dió la bendición y tuvo para ellos frases de agradecimiento por las obras de caridad que están realizando en los países que han sufrido el azote de los terremotos.

—La grave enfermedad que venía padeciendo el Cardenal Monseñor Cretoni, ha tenido el temido desenlace. El Cardenal ha fallecido.

### Ingeniero condenado.--Falsa invención.--Apología de Guillermo II.

—El Tribunal correccional, reunido ayer para juzgar al célebre ingeniero M. Lemione, que pretendía haber inventado la fabricación del diamante artificial, ha sentenciado, después de declarar en rebeldía, que la invención era falsa y que, por tanto, el aludido ingeniero es un estafador.

La condena consiste en diez años de prisión y 3.000 francos de multa.

—Despachos de Berlín dan cuenta de haberse publicado en aquella ciudad un libro estudiando al Kaiser en sus cualidades personales y en su relación con Bismarck y Bülow.

El autor del libro es el afamado escritor alemán Stein, el cual ha hecho en su obra una completa apología de Guillermo II.

## Madrid, 4

### La "Gaceta"

La *Gaceta* publica:

Real orden disponiendo se fije en el 4 por ciento de la fianza constituida la cantidad de que por derechos de registro deben abonar las Compañías y sociedades mútuas de seguros.

Relación de las declaraciones de derechos pasivos hecha por la Dirección general de la Deuda durante la primera quincena del mes actual.

Anunciando haber ocurrido casos de fiebre amarilla en Veracruz.

Circular publicando relaciones dictadas en la real orden del ministerio de la Gobernación de 30 de Noviembre de 1908 y algunas otras relativas á la composición y funcionamiento de las Juntas provinciales del Censo.

### Contra Prat de la Riba

El señor Llanos de Torigna publica en *A. B. C.* un artículo titulado «Isabel la Católica y Prat de la Riba», comentando cuanto estos días se ha dicho sobre este asunto y después de advertir que la gran cruz de esa Orden la poseen persas, turcos, birmanos, egipcios, japoneses, etc., y cubanos, portugueses, renegados efectivos de la patria unida que nos llegó la ruina incomparable, copia los textos de los envenenamientos á que alude Prat de la Riba,

diciendo á la gente, para que se entere, que esos párrafos son de la Historia de don Modesto Lafuente, natural de Cervera del Río Pisuegra, un diputado por Astorga, que intrigando llegó á ser académico de la Historia.

### Coronación de un Poeta

Los intelectuales valencianos reunidos en el Ayuntamiento, han acordado celebrar la coronación del poeta don Teodoro Llorente, proclamándole el mejor de los valencianos, y acuñando una medalla conmemorativa del acto.

### Convocatoria para las academias militares.

Ayer firmó el ministro de la Guerra la próxima convocatoria para el ingreso en las Academias militares.

Comprende las siguientes cifras:

En infantería, 150; caballería, 20; artillería, 60; ingenieros, 35; y administración militar, 25.

La real orden se publicará en breve.

### El "bloque" se derrumba. Llegada de un personaje.

Dicen de Cadiz que han fracasado en aquella ciudad las gestiones que venían realizando los agentes del «bloque» para la celebración de un mitin.

—A bordo del «Latrústegui» el día 19 llegarán al puerto de Cádiz el «Vivillo» y su familia.

### ¡Que felicidad!

Andan por buen camino las gestiones que hacen los espadas *Bombita* y *Machaquito* para solución del conflicto de los toreros y los ganaderos.

### El Imparcial

El *Imparcial* continua la campaña contra el nacionalismo, comenzada hace tres días y para probar los peligros que ha de traer á la unidad de la patria, reproduce fragmentos del discurso de Sol y Ortega en que se trata del voto corporativo, las últimas frases de la rectificación de Abadal, del sábado y afirmaciones de Graells, Torres Sampol y Carner, sobre la autonomía y termina reproduciendo, en catalán, los elogios que *La Veu de Catalunya* dedica al último discurso de Maura.

### Atentado

Hallándose en la Iglesia de la Magdalena asistiendo á unos funerales ha sido víctima de un atentado, resultando herido de gravedad, el ex-presidente de la República de Costa Rica, Iglesias.

### Parlamentarias

#### CONGRESO

El Sr. Dato abre la sesión á las 3'35, hallándose en el banco azul los Sres. Maura, Sánchez Guerra y La Cierva.

En las tribunas, enorme concurrencia. Los escaños, todos llenos.

Se aprueba el acta de la sesión anterior.

El señor Pacheco anuncia que en la Audiencia de Badajoz hay un magistrado incompatible con el cargo, por ser sordo. (Grandes risas.)

Anuncia una interpelación sobre el asunto.

También habla de la incapacidad del alcalde de Mérida y pregunta por qué ley va á hacerse la elección de un diputado por Fregenal.

El ministro de Gracia y Justicia contesta brevemente en términos generales.

El ministro de la Gobernación dice que no tiene noticia de la incapacidad del alcalde de Mérida y dice que las elecciones de Fregenal se harán por la ley antigua.

El señor Pacheco anuncia una interpelación sobre la citada incapacidad y la Mesa ofrece fijar día para explicarla.

El ministro de Fomento contesta á una pregunta que en sesiones anteriores le dirigió el señor Argüelles sobre asuntos del distrito que representa en Cortes.

El Sr. Suarez de Figueroa anuncia una interpelación sobre asuntos relacionados con el agua potable de Málaga.

Los Sres. Roldán, Pignatell y Casanova formulan ruegos de escaso interés. Continúa la interpelación sobre la Vasco-Castellana.

El conde de Albay rectifica nuevamente.

### SENADO

Se abre la sesión á las cuatro menos cuarto, bajo la presidencia del general Azcárraga.

En el banco azul los ministros de Estado é Instrucción

Se lee y prueba el acta de la anterior.

Ruegos y preguntas.

Aramburu pregunta al ministro de Instrucción si está dispuesto á recibir tal como se merecen á los profesores de la Universidad de Burgos y á mandar otra comisión de profesores españoles que hagan la misma visita al extranjero con el fin de estrechar los lazos de unión entre Universidades españolas y extranjeras.

### Suplicatorio denegado

La Comisión respectiva ha denegado el suplicatorio acordado en un principio para procesar al Marqués de Cervera.

### Los Ministros reunidos

Después de la sesión del Congreso se han reunido los Ministros en el despacho del Sr. Dato para tratar del incidente Maciá-Moret, lamentando lo ocurrido y calificando de extemporánea la interrupción.

### Revolucionario fugado

No se confirma la detención del revolucionario ruso *Azeff* el que se supone se ha refugiado en Suiza.

### Los estudiantes franceses

Telegramas llegados de París á última hora dan cuenta de que en el barrio latino de aquella capital se han repetido los escándalos estudiantiles.

### Gestiones de indulto

Las autoridades y corporaciones de La Coruña, gestionan el indulto de la pena de muerte de José Cortezo, asesino del practicante Gaitán.

### Más sobre el escándalo del Congreso.

El señor Moret está disgustadísimo por el escándalo habido en el Congreso, siendo los primeros en lamentarlo los diputados catalanes que reconocen lo aumentaron los íntimos del señor Moret que al terminar la sesión seguían aplaudiéndole y vitoreándole.

### Cunde el ejemplo

En el parlamento austriaco ha habido un gran escándalo contra el presidente del Consejo al presentar este la exposición del proyecto regulando el uso de las lenguas.

En dicho proyecto se prohíbe el uso de la lengua nacional tcheca en Bohemia.

Los radicales al promover el escándalo, llamábanle traidor á la constitución.

### Crisis en Inglaterra

Se afirma que el Gobierno inglés estará en breve en crisis, con motivo de las divergencias surgidas respecto al proyecto de construcciones navales que combaten los ministros de Hacienda y Comercio.

### Labor del Sr. Senantes.

El diputado Sr. Senantes ha presentado al Congreso una proposición de

Ley encaminada á impedir que pertenezcan á sociedades navieras de ferrocarriles ú otras similares los que tengan cargos del estado.

Pide también el batallador diputado Integrista que no puedan ejercer la abogacía los ex-ministros.

### Escándalo en el Congreso.

—Interrupción del señor Maciá.—Moret en berlina.

—Excitación en los pasillos.

La nota culminante del día ha sido hoy la interrupción hecha por el señor Maciá en la sesión del Congreso.

El señor Moret, hablando en su extenso discurso contra el proyecto de Administración local, entonaba himnos patrióticos, como de costumbre, recordando que España era Patria de sacrificios, cuando el diputado solidario señor Maciá le ha interrumpido diciendo... y las cobardías.

El escándalo ha sido mayúsculo. Los liberales increpaban duramente á los solidarios sin hacer caso á los campañillazos de la Presidencia.

La algarabía ha durado largo rato.

En los pasillos del Congreso se formaron numerosos grupos comentando el incidente, que era censurado acremente por los moretistas.

El Sr. Maciá explicaba su interrupción diciendo que no intentó mortificar á nadie sino solo aludir á los desaciertos de los gobernantes que con su gestión contribuyeron á la pérdida de nuestras colonias.

### El Arzobispo de Burgos en Madrid.—Reforma del Concordato.

Ha llegado á esta Corte el Arzobispo de Burgos, quien ha ordenado se avisara al Sr. Obispo de Sión, Conde de Tejada y demás individuos de la Junta de Reforma del Concordato al objeto de reanudar los trabajos conducentes á dicha fin.

### El Senador carlista señor Polo y el Sr. Obispo de Jaca.

El Sr. Polo, y Peyrolón ha manifestado que se propone preguntar al Ministro de Gracia y Justicia respecto la renuncia del cargo de Senador hecho por el Sr. Obispo de Jaca. Este persiste en su propósito de no concurrir á la Alta Cámara á lo menos mientras duren las Córtes actuales.

### Sobre la escuadra

El señor Fernandiz ha dicho que mañana se publicará en el *Boletín Oficial* del Ministerio de Marina, una real orden sobre la adjudicación de la escuadra.

### De Administración local

El comité directivo de las minorías del Congreso ha designado al diputado señor Chaves para que informe acerca las enmiendas aceptadas y desechadas sobre el proyecto de administración local.

### ¡ se continuará.--Lo que opina D. Segis.

Mañana continuará su discurso el señor Moret. Hoy lo ha suspendido á petición del señor Dato quien ha comprendido que el Gefe de los liberales se emocionó ante el escándalo que motivó con las palabras por él pronunciadas, sin ánimo de herir susceptibilidades según ha manifestado á sus amigos.

En su discurso expuso que la Ley de Administración debe ser de inteligencia considera oportuno que se separe la parte de la Ley Municipal de la provincial se discutan separadamente.

